



横浜市立田奈小学校  
学校だより

平成28年 5月 2日

5月号



みのたなくん

<http://www.edu.city.yokohama.jp/sch/es/tana>

校長 二瓶 光代  
Tel 045-981-0009

## 学校たんけん、名刺交換、俳句～かかわりから育つ心～

校長 二瓶 光代

コツン。校長室のドアの方から音が聞こえたような気がしました。耳を澄ますと、「みのたなくんの絵が貼ってあるから、ここが校長室だよ。」

こんな声が聞こえてきました。そうです。今日は、2年生が1年生とペアを作り学校たんけんする日なのです。先ほどの音は、緊張からか遠慮気味にドアをノックした音でした。中に入ってきた二人を見ると、すぐにどちらの子が2年生なのかわかりました。1年生に校長室のことを説明するという、責任感あふれた表情をしていたからです。1年生をお世話できているという誇らしい表情でもありました。半月ほど前まで1年生として上級生にお世話してもらっていた子ども達も、お世話する側になり、わずかな間で大きく成長した姿をまのあたりにして、思わず声援を送りました。

1年生の教室のロッカーの上には、手作りのかわいらしい本が並んでいます。開くとかわいい名刺が何枚も貼ってありました。1年生が、手作り名刺を交換して集めたものです。校舎を案内してくれた2年生の名刺の他に、6年生のものもありました。6年生も1年生とペアでかかわりを深めているのです。どの学年の名刺からも、「これから仲良くしてね。」という願いを込めて作ったことが伝わってきました。6年生は、名刺交換や折り紙で遊んだあとに俳句を作りました。「名刺書き 一生懸命 かわいいな」「これからの 田奈小背負う 一年生」「一年生 めっちゃえらいやん 話聞く」「おりがみは 一年の方が 上手だな」「教室で あふれる笑顔 おりがみで」1年生とのかかわりを楽しんでいたたり、1年生の存在を大切にしていたりと最上級生らしい感覚にあふれています。

人とのかかわりで心が育っていることを感じます。田奈小では、今年も「なかよく生きる人」「たくましく生きる人」の育成に向けて、学級・学年・たてわり・異学年など人とのかかわりから心が育ち、学べるような場面をたくさん設定していきます。